
サクラ 〔 精神の美、優美な女性 〕 

◆ゲスト紹介 

 （株）ベリーのおうち  米森 綾音 さん 

◆会務報告 

1． 2024～25年度 第 1回会長・幹事会のご案内 

   日時：5 月 24 日(金)18：30～ 

   場所：chez Toi（シェトア） 

2． 創立 50 周年記念お礼状（阿久根 RC） 

3． 2024-2025 年度 地区役員ご就任のお願い 

4． 「第 25 回エアーメモリアル in かのや」セレ

モニーご参加に際して（お願い） 

5． 杉 良太郎氏による講話のご案内 

 日時：令和 6 年 5 月 15 日(水)15：30～ 

 場所：海上自衛隊鹿屋航空基地 群庁舎 5 階 

6． 青少年奉仕月間 リソースのご案内 

7． 例会場変更のお知らせ（宮之城 RC） 

8． 「体大生限定 鹿屋特産：日本一の黒牛“肉ま

つり”」寄付金について（御礼） 

9． 人事新体制について（鹿屋体育大学） 

10．「春のつどい」ご臨席のお礼（鹿屋航空基地） 

11．RI 日本事務局財団室 NEWS 2024 年 5 月号 

12．「かのや未来創造プログラム－平和の花束－」 

  第 1 回実行委員会の開催について（御案内） 

13．バギオだより 2024 年 5 月号 

14．創立 70 周年記念お礼状（川内 RC）  

15．第 25 回エアーメモリアル in かのや 第 2 回実

行委員会の開催について（ご案内） 

   日時：令和 6 年 5 月 30 日(木)10：00～ 

   場所：鹿屋商工会議所 3 階 3-1 会議室 

16．5 月例会変更のお知らせ(再) かのや東 RC 

   9 日(木)⇒11 日(土)ロータリー奉仕デー 

    浜田海岸(海水浴場)清掃 例会 11：30～ 

 

    

会長 前田数郎さん 

皆さんお疲れ様です。 

まず、初めに台湾地震義援金に

多くの浄財をご寄付頂きありが

とうございました。 

王谷さんより台湾の姉妹クラブである龍潭ロータ

リークラブに当クラブより寄付の計画が有るとお

伝えした所、「皆様の温かさに感謝します。会員

の皆様に最高の感謝の意を伝えて下さい。私達は

最善を尽くして最も必要な人々に寄付します。」

とのメッセージを頂きました。近い内にご浄財は

送金しようと思います。 

本日はスケジュールが詰まっていますので手短に

会長卓話を終わらせてくれとリクエストが有りま

したので、早めに終わる事としたいと思います。 

私の会長の立場もそろそろ秋風が吹いて来まし

て次年度に向けて、鶴丸エレクトに対する期待が

益々輝きを増して来ている今日この頃です。 

私は個人事業主ですので定年退職は無いのですが

普通にお勤めをされ定年退職をまじかに迎える人

の気持ちが解る様な気がして来ました。 

6月最後の例会での 1年を振り返っての会長卓話

で定年退職と成る訳ですが、それまで各種事業を

こなさなければ成りません。 
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81.58 ％

高須海岸清掃活動

社会奉仕・青少年奉仕

10：15 現地集合

５ 月 18 日（土）
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ロータリー奉仕デー 5月 18 日(土) 10：15集合（海岸清掃活動） 場所：高須海水浴場 

地区研修協議会   5月 19 日(日) 10：00～ （受付 9：00～）  場所：霧島市民会館 



本日の通常例会、4月 27日延岡ロータリークラブ

70 周年式典に 1泊泊まりで行って来ます。そして

2 回のお休みを挟んで、5月 12・13日、相模原南

ロータリークラブが来訪して来られます。そして

5 月ロータリー奉仕デーとしての高須海岸清掃、

27 日の全員クラブ協議会、6 月に入ってから 1日

に東部グループ 8RC親睦ゴルフ大会、10日に西ロ

ータリークラブ賞、そして各委員長さんから一年

を振り返ってのスピーチを行って頂きます。 

梅北幹事に担当して頂いている東部分区各クラ

ブで取り組んでいる全 25項目の中から目標設定

13 項目を選び、その目標を達成して受賞出来るロ

ータリー賞を受賞出来るか微妙な所まで来ていま

す。現在 9項目を達成しています。残り僅かです

が、最後までご協力よろしく御願い致します。 

以上で会長卓話に代えさせて頂きます。 

ご清聴ありがとうございました。 

急遽時間が有る様ですので雑学のお話を入れさ

せて頂きます。 

➢ 海上自衛隊の金曜日のメニューは必ずカレー

と決まっている。これは常に海の上で生活し

ていて曜日の感覚を失わないようにする為  

➢ 布団を干した時のいいニオイはダニの死骸や

フンの臭い 

➢ ビール１杯で１００万個の脳細胞が死ぬ。  

➢ カルビという部位は存在しない 

➢ 腸内環境がいい人の便は水に浮く 

➢ ベルサイユ宮殿にはトイレがなく、貴族は皆

おまるを使用していた 

➢ サハラ砂漠のサハラは砂漠という意味。つま

り砂漠砂漠 

➢ サイコロの１が赤いのは日本だけ 

➢ お菓子メーカーのロッテが初めて販売したの

は使い捨てカイロだった 

➢ ティッシュの消費量世界一は日本 

➢ シンガポールでは、チューイングガムの製

造、販売が禁止されている 

時間が来ましたので、ここで終了とさせて頂きます。 

 

            

下茂 正和さん 

今日は、携帯トイレの話をし

ます。先日、愛媛県と高知県で

最大震度 6 弱を観測した地震

で、今年だけで最大震度 5強以

上の地震が 10回発生したことになるようです。 

今月 8 日には日南市で震度 5 弱、鹿屋でも震度 3

と、これまで大きな地震を経験した事のない私たち

の街が被災地となる可能性もゼロではありません。 

先日見たテレビ番組で、ここ最近、非常時に備え

て防災バッグや水、食料など準備をされている方も

増えて来て防災意識は高まっているとあり、しかし

ながら携帯トイレについては備えをされている

方々の中でも 3 割ほどしか準備されていないと番

組内での話でした。 

なかなか排泄について普段、話をする事ではないの

で見落としがちであります。 

発災から 3時間以内に 4割、6時間以内に 7割の方

が必要とされるもので、食事よりも先に必要になる

との話でした。 

能登半島地震の被災地、各避難所のトイレや公衆

トイレ、水がない排水が機能しない状況で使用され

たトイレは、すぐに詰まり衛生的に最悪の状況と紹

介されました。汚いトイレに行きたくないのは誰し

ものことで、トイレに行くことを我慢する事により、

膀胱炎など尿路感染症やトイレに行かないように

と水分を控えて脱水症状になり心筋梗塞や脳卒中、

脳梗塞など健康被害につながると医師の話でした。 

その後に、色々なタイプの携帯トイレの紹介があり、 

1 人当たり 5 回/日×3～7 日ほどの準備が理想のよ

うです。 

備えあれば憂いなし。 

いざと言うときの為に、日頃の防災グッズと一緒に

準備されてはいかがでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

米森綾音さん 

ベリーのおうちのスタッフの米森綾音です。  

この度は、特別な研修に推薦をいただけた事、そし

てサポートをしてくださり、ありがとうございまし

た。 チャレンジ精神を鍛えるべく「横との繋がり

方」と「多方面に参加をする経験」が大事だと思い、

参加することを決めました。  

簡単に感想をお伝えしますと、時間が過ぎるのはあ

っという間で、とても刺激のある楽しい時間でした。

ただ、同じ立場である方々と 1 泊 2 日を過ごしな

ライラ報告

ライラ報告



がらコミュニケーションをとることは、普段ワンち

ゃんと会話をする時間が多い私からすると、エネル

ギーの消費は想像以上でした。 そんな 1 泊 2 日の

中で「リーダーシップ」について学ばせていただい

た事は多くありましたが、その中でも印象に残って

いる事が 2 つあります。 

 1 つ目は、白井先生からのお話しでした。 

その中でも、より意識をして取り組んでいきたいと

思った事があります。それは、コーチングです。コ

ーチングとは上の人が下の人の意見を引き出す支

援者であり、それが理想のリーダーという事です。 

私は、日頃から多くのワンちゃん達と関わるお仕事

をしています。そのワンちゃん達には、それぞれ素

敵なご家族がいます。大切な愛犬ちゃん達をお預か

りすることにあたって、ご家族から愛犬ちゃんにつ

いて、いくつかの確認を取ります。また、お困りご

とがあれば 1 時間の躾け方相談をする時もありま

す。このように、様々な場面でご家族とコミュニケ

ーションをとることにあたって、私なりに気を付け

ていたことはいくつかありましたが、まだ甘かった

点がありました。それは環境設定です。環境設定と

は、コミュニケーションをとる時の双方の立ち方、

座り方、体の向け方です。体の向け方が真正面だと

緊張や圧迫感を与えてしまい戦闘体制に入りやす

く、真横だとお互いの表情が見えないことにより不

安を感じやすくなります。お互いが斜め前くらいに

体を向けて、ハの字になることが 1 番リラックスし

てコミュニケーションをとれます。今まで私の接客

や躾け方相談を受けたご家族の中で、戦闘体制に入

ってしまった方がいたかもしれません。接客に関し

ては、また一つレベルアップができそうです。  

そして 2 つ目は、今回の研修に参加された方々の

姿勢でした。上の方からの指示がなくても、互いが

声を掛け合い、写真撮影の準備やグループ活動での

意見交換と役割分担をしていました。 

また、2 日目の海岸清掃では、大きなゴミもあるの

で声を掛け合い協力しながらの作業でした。何か分

からないことがあれば教え合い、常に感謝の言葉や

褒め言葉を掛け合っている印象でした。皆さん、自

分の事ばかりではなく、普段から周囲を見て声を掛

けて動いているからこそ出来ている事なんだと感

銘致しました。小さな立場からですが、私から見て、

一人一人が言葉と行動で魅せる素敵なリーダーシ

ップがとれていました。リーダーの姿勢というもの

を、皆さん一人一人から色んな場面で学ぶことがで

き、貴重な経験となりました。 

今回の私自身のエネルギー消費を無駄にしないよ

う、これからのコミュニケーションの取り方に活か

してレベルアップしていきます。  

 今日はこのような報告の場をいただきありがと

うございました。 

 

竹之内義文さん 

こんにちは、広報メディアの竹之内です。 

今日は私の事業について話したいと思います。 

事業は施設園芸として分類されています。 

事業内容はキクラゲの栽培を行っています。 

皆さんに良く知られている栽培物は、シイタケが一

番多いかと思います。この栽培にも原木栽培と菌床

栽培の2通りの栽培方法が存在しております。 

原木栽培の場合、原木にシイタケの種菌を植込み2

年目にシイタケが発生します。 

菌床栽培の場合、おがくずをブロック状に固め数ヶ

月の培養期間を経て発生させます。 

現在国内では、菌床栽培の方が盛んに行われていま

す。理由としては、原木栽培に比べて栽培期間収穫

量の目安などが容易で、計画的な生産量が算出しや

すいのが理由にあげられます。 

キクラゲの栽培にも原木栽培と菌床栽培の2通りが

有ります。しかしながら、キクラゲの場合は菌床栽

培が殆どです。その理由は、キクラゲの菌が菌類中

で一番弱い菌のためです。栽培歴もシイタケに比べ

ると50年は遅れているのが現実です。 

では、何故ここまで栽培歴が遅れたかですが、昭

和の時代に投資詐欺の材料に使われたのが一番の

理由です。当時、国内で消費されるキクラゲは中国

を中心としたアジアからの輸入に頼っていました。 

私が生産を始めた10年前でも98%が輸入品でした。 

10年前に、中国での栽培環境を見学に行った際、恐

ろしい現実を目の当たりにしました。 

キクラゲは、人間が不快指数100%の環境で成長し

ます。25℃から30℃の気温に湿度95％の環境で、水

だけで成長します。 

シイタケにしても、キクラゲにしても栽培時にキノ

コハエ（シジョウバエ）が発生します。 

このハエが、シイタケやキクラゲに卵を産み付ける

為に、国内ではハエ取り紙を吊るしたりと対策して

いますが、中国では水を吸って成長するキクラゲに

農薬を散布していました。 

この後、日本国内の学校給食で農薬濃度の食材とし

て騒がれて使用されなくなりました。 

私は、それまで中華料理の中で卵とキクラゲ妙め物

を好んで食べていましたが、現地視察後一切口にし



なくなりました。 

キノコ類の菌の培養を行い販売するには、厚生労

働省の許可が必要になります。又、菌床製造販売を

管理するのは農林水産省となっております。 

昨年度の、キクラゲの生の生産量は3031.1トンで、

1位が鳥取県で268.6トン、2位が山口県で259.2ト

ン、3位が大分県で237.7トンでした。 

残念ながら、鹿児島県は7位で164.6トンでした。 

現在、国内に5社程の種菌を販売している会社が有

ります。有名所に、長野県のホクト株式会社、鳥取

県の日本きのこセンター（一般社団法人 宮城県の

株式会社キノックスです。 

もし、今後栽培を希望される方がおられたら、是

非ご相談ください。 

 

 

  

◯特集 青少年奉仕月間「青少年の育成を支援する

ということ」 

◯パキスタンのポリオ最前線「もっと知りたい パキ

スタン」 

◯能登半島地震「応援します！ 能登」 

◯「ロータリー地域雑誌編集者セミナー」 

◯「NEW GENERATION」 

インターアクター 小屋くるみさん 

ローターアクター 柿本知樹さん 

◯「SPEECH」 

「サバ缶宇宙へ行く地産地消から地産地翔へ」 

福井県立若狭高等学校海洋科学科教諭・小坂康之

氏の講演趣旨 

◯「この人訪ねて」 

音楽家 勢井由美子さん（宮崎アカデミーロータ 

リークラブ）（お馴染み「きりんさん」ですね） 

などなど 

 

 

ロータリーニュースより 

きっかけは、会員たちの何気ない会話でした。バ

ングラデシュ首都にあるダッカ・オーキッド・ロー

ターアクトクラブの会員たちは、数日前に行ったロ

ックコンサートが若い音楽ファンたちの活力と熱気

にあふれていたことを興奮気味に話していました。 

創立会長ダム・ホセイン・ロニさんは、自身はロ

ックファンではなかったものの、それを聞いてある

アイデアを思いつきました。国内の人気ロックバン

ドを集めてクラブがコンサートを開催したら、ロー

ターアクトへの注目と入会への関心が高まり、プロ

ジェクトのための資金も集まるかもしれない……。 

ロニさんはこう振り返ります。「これはビッグチ

ャンスだ、と感じました。バングラデシュの若い世

代は、コンサートや音楽イベントに夢中です。何か

ビッグなことをすれば、クラブやロータリーの活動

について知ってもらえるのではないか、ローターア

クトがただの地元クラブではなく、国際的なムーブ

メントの一部であることを見てもらえるのではない

か、と思いました」イベント立ち上げには相当な初

期費用がかかりますが、仲間のローターアクターた

ちもこのアイデアに賛同してくれました。数カ月間

にわたる調査と計画を経て、6 月 2 日、ダッカ・コ

ンベンションセンターで開催したチャリティコンサ

ート「Empathy 2023」に、1 万 2 千人の若い音楽

ファンが押し寄せました。 

出演したのは、同国の 9 つの人気ロックバンドと

ヘビーメタルバンド（Artcell、Warfaze、

Shironamhin、Ashes など）。閃光のような照明の

中、ステージ上でギターがうねり、聴衆たちは一緒

に歌いました。クラブにとって何より重要だったの

は、多くの来場者にローターアクトの入門書とオリ

ジナル T シャツ（イベントとローターアクトの両方

のロゴ入り）を配布できたことです。 

ロニさんによると、コンサートの後、ローターア

クトへの入会について 670 件以上の問い合わせが寄

せられました。市内に 30 以上のクラブを設立する

計画も立てられています。出演したバンドが SNS で

イベントとローターアクトについて紹介したこと

で、クラブの SNS ページへのアクセスが急増。多く

の報道機関もコンサートのニュースを取り上げまし

た。「コンサート後の数週間、イベントで配ったＴ

シャツを着て街を歩く若者たちを見かけました」と

ロニさんは言います。 

ダッカ・オーキッド・ローターアクトクラブが設

立されたのは、2015 年、ロニさんが電気工学を学ぶ

ために東部の町コミラからダッカに上京したときで

した。それまでにもインターアクトで積極的に活動

していたロニさんは、地区インターアクト代表を務

めた経験を通じて契約交渉やリーダーシップのスキ

ルも学びました。ロニさんはこう言います。「（ロ

ーターアクトクラブ設立を通じて）新しい友だちを

つくり、仲間からサポートしてもらい、地域社会に

変化をもたらしたかったんです」 

 
 

◆スマイル報告              

〇本日のニコニコ BOX スマイルは 2,260 円です。 

  累計（一般) 339,000 円 

（財団）109,899 円     （米山） 83,194 円 

＊＊＊＊＊＊ ありがとうございました ＊＊＊＊＊＊ 

 
週報担当： 西ノ原 

https://www.rotary.org/ja/get-involved/rotaract-clubs
https://www.rotary.org/ja/get-involved/interact-clubs

